

Lunes 8 de enero | 2024

Descubre la diversidad biocultural de Ixhuatlán en la programación virtual del IVEC

El **Instituto Veracruzano de la Cultura** presenta durante el mes de enero una variada programación virtual que promueve y difunde el patrimonio biocultural de Ixhuatlán de Madero, Veracruz. Las actividades se transmitirán los viernes del 5 al 26 de enero, a las 17:00 horas, a través de la cuenta de Facebook de la Subdirección de Desarrollo Cultural Regional, [@DesarrolloCulturalRegionalIVEC](https://www.facebook.com/DesarrolloCulturalRegionalIVEC).

Los viernes 5, 12 y 19 de enero se presentarán los tres capítulos del nuevo podcast **Pa tlake ni istok (Lo que me habita)**, producción realizada desde el IVEC que difunde el legado biocultural del municipio de Ixhuatlán de Madero en las voces de jóvenes de sus diversas localidades. El guión y la coordinación están a cargo de Eunice Muruet Luna, la locución a cuenta de Martiza Soriano Taboada y las juventudes participantes; la postproducción de Hugo Valerio y la música es de Jason Shaw.

El 5 de enero se estrena la primera entrega del podcast, episodio bajo el tema **¿Qué es la identidad?**; mientras que el viernes 12 se publicará **El patrimonio cultural y biocultural**, capítulo que expone las diversas expresiones del patrimonio biocultural de Ixhuatlán, como el uso de plantas medicinales y los rituales relacionados con la alimentación y la economía de la comunidad.

El viernes 19 de enero se compartirá el episodio **¿Qué papel tienen los jóvenes con relación al patrimonio biocultural?**, en el que las y los jóvenes comentarán sobre su experiencia de investigación en torno a la herbolaria, la cocina, las leyendas y la memoria de sus localidades, además de sus reflexiones sobre las consecuencias del racismo y clasismo en la transmisión del patrimonio biocultural y su papel en este proceso.

La programación virtual del mes concluye el viernes 26 con la transmisión del conversatorio **Protocolo Comunitario Biocultural**, diálogo con el objetivo de reconocer las prácticas, desafíos y aprendizajes que experimentan las



instituciones públicas, la academia y la sociedad civil en la implementación e impulso de protocolos comunitarios bioculturales.

Participan en esta actividad **Guadalupe Yesenia Hernández Márquez**, especialista en protocolos comunitarios bioculturales; **Jesús Mendoza Mejía**, integrante del Programa de fortalecimiento y preservación de la cultura alimentaria de la Dirección General de Culturas Populares, Indígenas y Urbanas; **Jesús Tadeo Manrique Gallardo**, especialista en patrimonio biocultural, director de Avance y Desarrollo por la Igualdad, A.C.; y **Miguel Ángel Escalona Aguilar**, director general de Agroecología y Patrimonio Biocultural de la SEMARNAT. Como moderadora se encontrará Gisela Illescas Palma, secretaria técnica de Vida, A.C.

Sigue todas las actividades de este programa virtual los viernes de enero a las 17:00 horas en la página de Facebook [@DesarrolloCulturalRegionalIVEC](#). Para conocer toda la oferta cultural que el Instituto Veracruzano de la Cultura ha programado para ti visita el sitio web www.ivec.gob.mx y las redes sociales [@IVECoficial](#) y [@IVEC Oficial](#).

#VeracruzNuestroPatrimonio

